
 

Памятка для родителей 

 Выполняйте домашние задания вместе с ребенком, а не вместо него. 

Постарайтесь убедить ребенка в том, что добросовестное выполнение 

уроков значительно облегчает выполнение классных заданий, что дома 

можно выяснить все то, о чем он не смог спросить в школе и без стеснения 

потренироваться в том, что пока не получается. 

 Выполняйте с ребенком только то, что задано в школе. Не стоит 

перегружать школьника дополнительными заданиями. Помните, что 

ребенок находится в школе 4-5 часов, а затем его рабочий день 

продолжается, когда он продолжает делать уроки дома. Жизнь ребенка не 

должна состоять только из школьных заданий. 

 Работайте спокойно, без упреков, порицаний. 

 Постарайтесь каждый раз найти, за что можно похвалить ребенка. При 

неудаче повторяйте задания, давая аналогичные. 

 Никогда не начинайте с трудных заданий, усложняйте задания постепенно. 

В ходе занятий очень важно подкреплять каждый правильный шаг 

ребенка, так как уверенность в правильном выполнении помогает. 

 Усложняйте задания только тогда, когда успешно выполнены предыдущие. 

Не спешите получить результат, успех придет, если ребенок будет уверен в 

себе. 

 Если необходимо внести коррективы по ходу работы, делайте это 

немедленно, так как ребенок может “заучить” ошибку. 

 Для того, чтобы ваша работа с ребенком была более эффективной, она 

должна быть систематической, но непродолжительной. Кроме того, 

необходимо, чтобы эта работа не была нудной, тяжелой нагрузкой, цель 

которой ребенок не знает и не понимает. 

Повышение школьной мотивации, советы психолога для 

родителей 

 Обсудите с ваши ребенком важность школы и образования. Это 

очень важно. 

 Спрашивайте вашего ребенка каждый день, как прошел его день в 

школе. Удостоверьтесь, что он вам рассказывает подробности.  

Каждый день спрашивайте ребёнка: «Как дела? Что было в школе?». 

Сделайте такие разговоры привычкой, пусть  ребёнок чувствует вашу 

заинтересованность в его делах.  

 Узнайте: задали ли ему домашнее задание или проект, который он 

должен выполнить. 

 Если у вашего ребенка нет никакого домашнего задания, 

удостоверьтесь, что он говорит правду. Потратьте 30 минут на 

повторение изученного материала.  

 Прочтите и поговорите с вашим ребенком о каких-либо признаках 

его прогресса, который он делает дома. Если необходимо, 



поставьте какие-либо ограничения на его действия или сделайте 

что-либо по поводу его плохого поведения.  

 Поощряйте позитивные действия. Не надо концентрировать ваше 

внимание только на его негативных действиях или плохом 

поведении. 

 Поддержите вашего ребенка, если даже он плохо сдал какой-либо 

экзамен или тест. 

 Если у вашего ребенка проблемы в учебе, ему необходима 

дополнительная помощь учителя, домашнего репетитора.  

 Поговорите с его учителем о различных альтернативах или 

источниках, которые могут помочь вашему ребенку, если же у него 

или нее есть проблемы в учебе. 

 Самое главное: регулярно будьте в постоянном контакте с 

учителями вашего ребенка, которые следят за успеваемостью и 

поведением вашего ребенка в школе.  

 Чётко ставьте цели перед подростком: чего хотим добиться, 

какими знаниями обладать.  

 Определяйте и оглашайте сроки реализации поставленной цели 

(когда я это исправлю, выучу).  

 По возможности, определяйте прикладную направленность 

обучения. (Зачем мне это надо знать, как я это применю в жизни?).  

 Чёткое и своевременно отслеживайте результаты деятельности 

собственного ребёнка в процессе всей работы (учёбы).  

 Разработайте приемы поощрения (похвала при всей семье). 

Хвалите за дело – стимулируйте мотивацию.  

 Позитивно, регулярно поддерживайте ребенка. Доброе слово и 

дельный совет лучше порицания.  

 Формируйте положительный стимул для обретения новых знаний в 

школе. 

 Так как ведущая деятельность подростка – общение, 

группирование, обучение должно происходить через общение. 

Оцените положительные действия ребёнка, спросите мнение по 

предмету, обсудите с ним предмет. 

 Не сравнивайте результаты обучения вашего подростка с ребятами 

из класса, это может привести к раздражению.  

 Не ожидайте немедленных успехов – снимите по этому поводу 

«розовые очки». Могут быть падения, «топтание» на месте. Но 

если вы будете последовательно и систематически работать над 

вопросом повышения учебной мотивации своего ребенка, то 

непременно будет взлет. 

 Предложите  помощь  в выполнении  какого-либо задания. Например, 

обсудите план сочинения, вместе подберите литературу, но писать за 

ребёнка сочинение  не надо.  

 Учитесь вместе с детьми. Посещайте интересные места, читайте, 

покупайте книги, запишитесь вместе в городскую библиотеку. Обсуждайте 



вместе с ребёнком прочитанное:  что больше всего запомнилось? 

Что  понравилось, а что нет? 

Читайте вместе с детьми книги по ролям.  

 Старайтесь правильно оценивать знания  и достижения ребёнка. Никогда 

не сравнивайте его с другими детьми из класса или детьми родственников 

и знакомых (из-за этого самооценка  значительно снижается и ребёнок 

перестаёт верить в свои силы).  

 Повторяйте ребёнку, что вы ждёте от него хороших оценок, а не того, что 

он будет вундеркиндом. Многие дети в какой-то момент  времени  учатся 

хуже, чем обычно. Если это произошло, не паникуйте, предложите свою 

помощь  и поощряйте его за малейший успех.  

 Говорите ребенку, что вы любите его не за оценки, а просто за то, что он 

ваш ребенок. Говорите о том, что любите его и тогда, когда он получает 

«5», и тогда, когда получает «3». Но, когда получает «5» при ятнее. 

 Допускайте мысль о том, что на ошибках люди учатся.  

 Старайтесь быть для ребёнка примером человека, который постоянно 

учится.  

 Рассказывайте о своей школьной жизни своему ребёнку, делая акцент на 

том, что в вашей жизни были  тоже такие же жизненные ситуации. И как 

вы вышли из них?  

 У ребёнка должно быть своё место для занятий. Предоставьте ему быть 

полноправным хозяином  своего уголка. 

 Учите ребёнка учиться. Например, помогайте понимать смысл 

прочитанного.  

У ребенка выработается и затем сохранится хороший настрой на 

приготовление домашних заданий, если Вы: 

 с самого начала дадите ему понять, что его уроки столь же важны, 

сколько и самые серьезные дела взрослых; что никто не имеет права 

оторвать школьника от его дела, послав в магазин или включив 

телевизор; 

 в своей семье будете поддерживать атмосферу уважения к 

умственному труду; 

 встречая ребенка из школы, не станете начинать общение с вопроса об 

уроках; найдете другую форму приветствия; 

 не будете стоять у ребенка "над душой", пока он не начнет делать 

уроки или в процессе работы; 

 никогда не станете использовать выполнение домашних заданий как 

средство наказания за проступки; 

 постараетесь не напоминать ребенку о его многочисленных прошлых 

промахах и неудачах и не напугаете предстоящими трудностями; 

сформируете отношение к трудностям как к чему-то вполне 

преодолимому; 

 проверяя работу, не будете злорадствовать по поводу ошибок ("Я так и 

знал,…"); 



 в случае если ошибки действительно есть, все равно найдете 

возможность похвалить ребенка за затраченные усилия; отметите 

любые, даже незначительные успехи ("Сегодня эта буква у тебя 

получается лучше, чем вчера", "Ты сегодня так старался!"). 

ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ 

  

 Каждый день спрашивайте ребёнка: «Как дела? Что было в школе?». 

Сделайте такие разговоры привычкой, пусть  ребёнок чувствует вашу 

заинтересованность в его делах. 

 Предложите  помощь  в выполнении  какого-либо задания. Например, 

обсудите план сочинения, вместе подберите литературу, но писать за 

ребёнка сочинение  не надо. 

 Учитесь вместе с детьми. Посещайте интересные места, читайте, 

покупайте книги, запишитесь вместе в  библиотеку. Обсуждайте вместе 

с ребёнком прочитанное:  что больше всего запомнилось? 

Что  понравилось, а что нет? 

 Читайте вместе с детьми книги по ролям. 

 Старайтесь правильно оценивать знания  и достижения ребёнка. 

Никогда не сравнивайте его с другими детьми из класса или детьми 

родственников и знакомых (из-за этого самооценка  значительно 

снижается и ребёнок перестаёт верить в свои силы). 

 Повторяйте ребёнку, что вы ждёте от него хороших оценок, а не того, 

что он будет вундеркиндом. Многие дети в какой-то 

момент  времени  учатся хуже, чем обычно. Если это произошло, не 

паникуйте, предложите свою помощь  и поощряйте его за малейший 

успех. 

 Допускайте мысль о том, что на ошибках люди учатся. 

 Старайтесь быть для ребёнка примером человека, который постоянно 

учится. 

 Рассказывайте о своей школьной жизни своему ребёнку, делая акцент 

на том, что в вашей жизни были  тоже такие же жизненные ситуации. И 

как вы вышли из них? 

  У ребёнка должно быть своё место для занятий. Предоставьте ему 

быть полноправным хозяином  своего уголка 

 


